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Pirapora, mais uma vez, está entre as 
cidades protagonistas de Minas Gerais no 
quesito Cultura. O trabalho que vem sen-
do desenvolvido pela Secretaria de Cultura 
(SEJUC), no resgate e valorização cultural da 
sua história e do seu povo. O reconhecimen-
to foi da Empresa Mineira de Comunicação 
(EMC), que entregou o “Selo Cidade Amiga 
do Audiovisual” para Pirapora e outras cida-
des mineiras. 

A 24ª Campanha de Vacinação contra a In-
fluenza começará, em Minas Gerais, na segun-
da-feira (3/4). No território nacional, a imuniza-
ção iniciará no dia 10 de abril, mas a Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
decidiu antecipar a vacinação em uma semana 
diante da disponibilidade de doses do imuni-
zante enviada pelo Ministério da Saúde. O ví-
rus influenza é causador de infecção aguda do 
sistema respiratório, com grande potencial de 
transmissão, e pode levar à morte.

Apenas três dias após audiência com o governador Romeu Zema, o deputado estadual Arlen Santiago teve atendido o seu 
pedido de aceleração do processo de recuperação do Vapor Benjamim Guimarães, embarcação histórica que se tornou símbolo 
do município de Pirapora/MG e que foi tombada, desde 1985, pelo Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de 
Minas Gerais (IEPHA). 

Governo de Minas 
entrega títulos de 
regularização fundiária 
em Jaíba

Pirapora recebe ‘Selo 
Cidade Amiga do 
Audiovisual’ do Governo 
de Minas

Minas Gerais antecipa 
campanha de vacinação 
contra a influenza
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Nesta quarta-feira (29/3/23), o Projeto de 
Lei (PL) 1.992/20, que cria o Polo Minerário 
e Industrial do Lítio nos Vales do Jequitinho-
nha e do Mucuri, recebeu parecer favorável 
de 1º turno na Comissão de Minas e Energia, 
da Assembleia Legislativa, presidida pelo de-
putado Gil Pereira. 

“Produção do lítio vai gerar empregos e 
desenvolvimento no Vale do Jequitinhonha”, 
destaca Gil Pereira

Arlen Santiago celebra projeto do 
Vapor Benjamim Guimarães, após 
reunião com Zema
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organizada pelo senador Carlos Viana 
(Podemos-MG), mais de 50 prefeitos e 
presidentes de seis consórcios públicos 
que representam mais de 200 cidades da 
Região Sul de Minas Gerais puderam trazer 
as demandas de cada município ou micror-
região. 

Carlos Viana reúne consórcios que representam 
200 municípios do Sul de MG

POLÍTICA 4

HAT capacita colaboradores para 
atendimento em cuidados paliativos

SAÚDE 7

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

H
A

T
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

O Hospital Aroldo Tourinho está realizando, desde o dia 25 de março a capacitação “Co-
nhecendo os Cuidados Paliativos e seus Atores”, que terminará no dia em 3 de abril. O ciclo 
de treinamento contempla colaboradores da área assistencial e apresenta as técnicas relacio-
nadas à abordagem paliativa. 

SAÚDE 7
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Chuvas, uma hora elas irão parar e 
como ficará o canavial?

Ratinhos narcisistas

O papel da observabilidade no Governo para a oferta 
de melhores serviços para a população (Parte 1)

Dia da Conscientização sobre o Autismo

A safra 2023/2024 se iniciará, 
provavelmente, em abril de 2023 
e segundo relatórios do PECEGE 
há grande otimismo para o setor, 
onde haverá uma recuperação de 
produtividade de 72 ton/ha para 
quase 80 ton/ha.

Um dos grandes responsáveis 

por esse ótimo resultado é o alto 
índice pluviométrico que, con-
forme demonstrado pelo gráfico 
abaixo, aponta chuvas acima da 
média histórica.

Mas, essa realidade não deverá 
durar muito tempo, pois se obser-
varmos o mesmo gráfico, nos me-

ses de março e abril haverá uma 
redução natural nos índices, dan-
do início a safra da região centro 
sul, com a colheita dos canaviais 
precoces.

Tenho uma grande convicção 
que mesmo com a baixa lumi-
nosidade nesses últimos meses 

e por isso baixo crescimento do 
canavial, as produtividades desse 
início de safra serão altas, no en-
tanto, com baixíssimo ATR. Mas, o 
que me chama a atenção é como 
irão se comportar os canaviais 
quer serão colhidos no meio e no 
final de safra.

É humanamente impossível 
acompanhar o funcionamento de 
todos os sistemas do Governo bra-
sileiro. Nem um enorme número 
de técnicos, trabalhando todos os 
dias do ano, conseguiria fazer esse 
trabalho de forma manual, até mes-
mo porque, segundo a plataforma 
Gov.br, há mais de 4.000 diferentes 
serviços digitais sendo oferecidos à 
população pelo Governo. O Brasil 
já é o segundo país do mundo em 

serviços digitais, ficando atrás ape-
nas da Coreia do Sul. Essa jornada 
de digitalização gera uma economia 
anual de R$ 4,6 bilhões e os avanços 
devem continuar se os órgãos públi-
cos brasileiros conseguirem transmi-
tir segurança e confiabilidade para a 
população.

A digitalização da sociedade 
avança de forma crescente, resultan-
do na disponibilização de dados pes-
soais de grande parte dos cidadãos. 

Com o maior uso do meio virtual 
para transações e demais atividades, 
observa-se o aumento da vulnerabili-
dade, com maior risco de incidentes 
cibernéticos. Assim, garantir a pro-
teção e a autonomia dos dados pes-
soais sem provocar externalidades 
negativas à economia é fundamental 
para uma sociedade digital segura.

Com a adoção em larga escala 
e integração de tecnologias digitais 
disruptivas, como 5G, Internet das 

Coisas, Cloud Computing, Inteli-
gência Artificial, Data Lakehouse e 
Blockchain, a observabilidade tor-
na-se ainda mais primordial para 
manter funcionando até os ecossis-
temas mais complexos, entregando 
e permitindo interações perfeitas. 
As mudanças digitais seguem em 
ritmo nos governos, que mais do 
que nunca estão sendo desafiados 
para criarem cidades inteligentes 
(Smart Cities) capazes de diminuir 

em até 20% o consumo de água, 
em 15% os problemas com resíduos 
não-recicláveis, em 15% o tempo de 
deslocamento no transporte públi-
co, em 30% a violência urbana e até 
em 20% as respostas a chamados de 
emergência.

A paciência da população com 
serviços lentos está terminando, ao 
mesmo tempo que a complexidade 
dos sistemas aumenta. Em paralelo, 
aplicações, arquiteturas em micros-

serviços, ambientes Cloud e novos 
sistemas estão mais dinâmicos e 
difíceis de serem acompanhados 
pelos técnicos. A observabilidade 
faz sentido para reunir numa única 
plataforma inteligente toda a gestão 
das estruturas governamentais, en-
tendendo realmente o que os aler-
tas significam, como eles devem ser 
priorizados para ajustes e como as 
informações podem ser úteis para 
incremento das ações.

O dia 2 de abril, tanto em âmbito 
nacional como internacional, é mar-
cado como Dia de Conscientização 
sobre o Autismo. Também conhecido 
como Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), é um transtorno do desen-
volvimento neurológico que afeta a 
comunicação, a interação social, o 
comportamento e o processamento 
sensorial.

As pessoas com autismo enfren-
tam diversas barreiras em seu dia a 
dia, entre as quais podemos destacar 
as de comunicação e interpretação, 
interação social, processamento sen-
sorial (hipersensibilidade ou hipo-
sensibilidade), preparo no ambiente 
escolar, acesso ao mercado de traba-
lho e acesso a serviços de saúde.

Por outro lado, essas pessoas têm 
potencialidades e habilidades únicas 

que podem ser exploradas e valoriza-
das, como concentração, pensamen-
to lógico e sistemático, e criatividade. 
É o caso, por exemplo, de Temple 
Grandin, autora, palestrante e profes-
sora universitária americana, conhe-
cida por seu trabalho em design de 
instalações para animais de criação. 
Também, Anthony Ianni, ex-jogador 
de basquete universitário americano 
e defensor dos direitos das pessoas 
autistas; ou Stephen Wiltshire, artis-
ta britânico autista, conhecido por 
sua habilidade extraordinária de de-
senhar paisagens urbanas inteiras a 
partir da memória.

O Dia Mundial da Conscientiza-
ção do Autismo, portanto, é uma data 
essencial para aumentar a visibilidade 
sobre o Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e promover a inclusão e a 

igualdade de oportunidades para as 
pessoas autistas.

A conscientização sobre o autismo 
é fundamental para reduzir o estigma 
e a discriminação associados ao trans-
torno, e para promover a aceitação e 
a compreensão das diferenças indivi-
duais. Além disso, a conscientização 
sobre o transtorno pode ajudar a pro-
mover políticas públicas inclusivas e 
a melhorar o acesso das pessoas au-
tistas a serviços e recursos essenciais, 
como educação, saúde e trabalho.

Ao reconhecer a importância da 
convivência entre pessoas diferentes 
e do respeito às diferenças individu-
ais, podemos promover a emancipa-
ção coletiva de todos, autistas ou não, 
estimulando-as a desenvolver suas 
habilidades e talentos, de acordo com 
suas capacidades e limitações.

Em Outubro de 2008 foi sus-
pensa a comercialização do Ri-
monabanto, um medicamento 
utilizado para redução do apetite 
e emagrecimento. O seu efeito de 
bloqueador de receptores do sis-
tema Endocanabinóide diminuía 
o apetite e a voracidade ao comer, 
mas tinha como efeito colateral 
grave a incidência de sintomas 
depressivos e risco suicida. Nunca 
mais o medicamento foi liberado, 
com toda razão.

Estava eu assistindo uma aula 
sobre o sistema e a Medicina Cana-
binóide quando um experimento 
em especial chamou a minha aten-
ção: deram para um grupo de ra-
tinhos um medicamento com ação 

parecida com o Rimonabanto: blo-
queio de receptores canabinóides 
CB1. Os ratinhos não ficaram de-
primidos, mas eu diria, ficaram um 
tanto desmotivados. Não estavam 
nem aí para as ratinhas, nem para 
a procriação. Pode-se dizer que os 
ratinhos ficaram meio folgados. 
Em vez de tentar chegar nas rati-
nhas, ficaram mais focados em si 
mesmos: faziam mais massagens, 
lambiam seus pelos e relaxavam. 
Se pudessem, iam tirar umas sel-
fies e publicar suas fotos sem ca-
misa, do lado de carrões. Não há 
notícia sobre o comportamento 
das ratinhas, mas eu imaginaria 
que elas usariam roupas mais cur-
tas, colocariam silicone e tirariam 

fotos com trajes provocativos para 
tentar chamar a atenção dos rati-
nhos entediados. Os ratinhos, por 
sua vez, devem ter se achado o últi-
mo pedaço de queijo do criadouro 
e ficaram mais narcisistas. As rati-
nhas começaram a publicar nas re-
des sociais muitos posts falando de 
ratos narcisistas e como elas deve-
riam melhorar sua autoestima para 
não cair na cilada de ficar corren-
do atrás deles. Espera aí? Estamos 
mesmo falando de ratos?

O bloqueio desses receptores 
diminui a capacidade de experi-
mentar prazer e o comportamento 
de busca: alimentos, procriação, 
abrigo. A perda dessa força motriz 

leva a apatia e à perda de prazer. 
Mas o paralelo com o que estamos 
vivendo coletivamente é muito evi-
dente. Estamos numa epidemia de 
ratinhos narcisistas.

Apesar de tantos avanços na 
derrubada de machismos e outras 
formas de violência contra o Fe-
minino, talvez a maior violência 
seja a transformação da vida sexu-
al numa commodity, um bem de 
consumo. Os aplicativos de

“relacionamento” viram uma 
espécie de catálogo sexual, com 
várias opções e, pior, a sensação 
de que, se eu ficar com uma pes-
soa, estou perdendo outras mil. 
Uma doença de nossa civilização 
digital é o FOMO – Fear of Mis-

sing Out, o medo de estar aqui, 
perdendo outras baladas, outros 
rolês, outros beijos. Parece coi-
sa de adolescente e foi descrita 
como um comportamento adoles-
cente, mas veja que essa sensação 
já contaminou muitas faixas etá-
rias, gerando uma busca infinita 
que vai terminar numa espécie de 
Burnout afetivo.

O excesso de estímulo leva a 
apatia. Como no caso dos rati-
nhos, essa apatia leva a ratinhos 
e humanos muito entretidos com 
o próprio umbigo. É só olhar nas 
Redes Sociais (Sociais?), e vamos 
ver as postagens de queixa dos 
narcisos olhando o espelho. Ou 
publicando selfies quase sexies 

(gostei da rima). O estudo é uma 
reprodução fiel do que estamos 
vivendo. Ratinhos se lambendo e 
ratinhas ressabiadas.

Acho que as mães devem ensi-
nar a seus filhos que pornografia 
não é boa vida sexual, que pegar 
todo mundo pode ser uma fase da 
vida, mas que uma hora termina 
no vazio. Mas a lição mais profun-
da é que as pessoas não são coi-
sas, e coisificar o outro é coisificar 
a si próprio.

Está na hora de se ensinar que 
as relações presenciais são as mais 
legais e insubstituíveis na vida. 
Mas vão ter que tirar o smartpho-
ne do centro de suas vidas para 
começar essa conversa.

Se fizermos uma analogia fi-
siológica, podemos chegar a uma 
conclusão: os canaviais colhidos 
meio e final de safra, ou até mes-
mo os plantados a partir de se-
tembro de 2022 se desenvolveram 
com altos índices de chuva que 
duram até o presente momento.

Ou seja, solo saturados de 
água, com água em abundância 
próximo a sistema radicular, com 
isso, fisiologicamente as plantas 
não necessitaram aprofundar raí-
zes na “busca de água”. E quando 
a chuvas cessarem e o solo entrar 
em ponto de murcha? As plantas, 
com raízes superficiais, não terão 
água para suportar o período de 
estiagem que normalmente dura-
rá até outubro de 2023, com isso, 
provavelmente, ocorrerá queda 
acentuada na produtividade.

No entanto, caso se confirme 
esse cenário, os irrigantes devem 
ficar preparados, pois a cultura 
irá demonstrar estresse hídrico 
acentuado mais precocemente 
que nos últimos anos. E com um 
fator mais agravante, os canaviais 
estarão grandes e a irrigação por 

salvamento (atualmente o tipo de 
irrigação mais utilizado) será de 
pouca ajuda.

Mas, para mitigar esse dano, os 
fornecedores e unidades produti-
vas podem contar com a irrigação 
por gotejamento, pois pelo fato 
de os tubos gotejadores estarem 
enterrados e com acesso as raízes 
das plantas, é possível fazer a irri-
gação dos canaviais durante todo 
o ciclo da cultura, principalmente 
com a cana-de-açúcar grande, sem 
que haja as perdas de evaporação, 
deriva e efeito guarda-chuva, tão 
normais na irrigação por aspersão.

Por isso, o otimismo para essa 
safra é válido e muito provavel-
mente iremos recuperar as produ-
tividades, no entanto, fica o alerta 
na queda abrupta de produtivida-
de nos canaviais de meio e final 
de safra, devido os fatores fisio-
lógicos da cana-de-açúcar. Para 
isso, a irrigação por gotejamento, 
pode ajudar em manter as altas 
produtividades no terço final das 
safras, demonstrando um excelen-
te método para se irrigar canaviais 
adultos. 
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Após audiência com Zema, Arlen Após audiência com Zema, Arlen 
Santiago celebra projeto do Vapor Santiago celebra projeto do Vapor 
Benjamim GuimarãesBenjamim Guimarães

Carlos Viana reúne consórcios públicos Carlos Viana reúne consórcios públicos 
que representam mais de 200 municípios que representam mais de 200 municípios 
do Sul de MGdo Sul de MG

Pacheco determina instalação de Pacheco determina instalação de 
comissões mistas paras as MPscomissões mistas paras as MPs
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Renan Calheiros, Rodrigo Pacheco e Eduardo Braga

Apenas três dias após audiência 
com o governador Romeu Zema, o 
deputado estadual Arlen Santiago 
teve atendido o seu pedido de ace-
leração do processo de recupera-
ção do Vapor Benjamim Guimarães, 
embarcação histórica que se tornou 
símbolo do município de Pirapora/
MG e que foi tombada, desde 1985, 
pelo Instituto Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico de Minas 
Gerais (IEPHA).

O contrato a ser firmado en-

tre o IEPHA e a empresa Guahyba 
Consultoria e Engenharia Naval, 
foi devidamente publicado no Diá-
rio Oficial Minas Gerais de ontem 
(30). O valor da proposta é de R$ 
241.934,45 e diz respeito à ela-
boração do Projeto Executivo de 
Engenharia Naval e às respectivas 
planilhas orçamentárias e de servi-
ços, cujo objetivo é a conclusão da 
obra de reforma e restauração da 
embarcação.

O deputado estadual Arlen San-

tiago explica que ele e o prefeito 
Alex César, de Pirapora, já vinham 
cobrando a demanda junto aos ór-
gãos de Governo e buscando solu-
ções para a questão. Ele lembra que 
a obra foi paralisada anteriormente 
por divergências no projeto inicial, 
apontadas pelo IPHAN, e que ele e 
o prefeito solicitaram à Marinha do 
Brasil apoio para designar um enge-
nheiro naval para avaliar o projeto, 
além de entrarem em tratativas com 
os institutos responsáveis.

O parlamentar destaca que, infe-
lizmente, a situação do Vapor é con-
siderada gravíssima. O casco do bar-
co se encontra parcialmente aberto 
e amparado por escoras, que foram 
inseridas de maneira circunstancial, 
em virtude da última enchente do 
Rio São Francisco. Ele afirma que a 
urgência também se deve ao receio 
de que haja uma nova cheia do rio 
e, com isso, ocorra a destruição to-
tal da embarcação.

“Recebemos com muita alegria 

essa informação. É muito bom po-
der fazer parte de algo que trará 
tantos benefícios. A recuperação 
do Vapor Benjamim Guimarães se 
tornará um marco para o turismo e 
a cultura não só da região, mas de 
Minas Gerais e do Brasil, já que a 
história do barco está diretamente 
relacionada com o processo de im-
plantação da navegação comercial 
no Rio São Francisco e participa 
como referência na paisagem do 
rio e na memória cultural coletiva 

local, regional e nacional”, afirmou 
o deputado Arlen.

A embarcação é a única do tipo 
em funcionamento no mundo. Tem 
capacidade para transportar até 
140 pessoas, entre tripulantes e 
passageiros, no entanto, por reco-
mendação da Capitania dos Portos 
teve seus serviços interrompidos 
em 2015 e, desde então, aguarda a 
recuperação de sua estrutura para 
retomar a atividade.

Em reunião, nesta quarta-feira 
(29), organizada pelo senador Car-
los Viana (Podemos-MG), mais de 
50 prefeitos e presidentes de seis 
consórcios públicos que represen-
tam mais de 200 cidades da Região 
Sul de Minas Gerais puderam trazer 
as demandas de cada município ou 
microrregião.

As dificuldades no orçamento 
para cumprir os gastos com a edu-
cação e a saúde, a necessidade de 
uma renovação das ambulâncias do 
SAMU, investimentos nas estradas 
que cortam as cidades foram as ne-

cessidades mais expostas pelos pre-
feitos.

O senador Carlos Viana ouviu 
atentamente todas as solicitações 
e afirmou que trabalhará para bus-
car as soluções para a região, assim 
como fez ao intermediar junto ao Mi-
nistério da Saúde, no ano passado, 
para a renovação de 12 ambulâncias 
do SAMU, que serão entregues mui-
to brevemente em Varginha e usadas 
para toda região.

“São muitas reclamações dos 
prefeitos em especial em relação as 
estradas e me comprometi de buscar 

soluções com o DNIT. Os prefeitos 
estão com dificuldade para o paga-
mento dos professores, em especial 
aqueles que cuidam de crianças es-
peciais. Vamos tentar junto ao go-
verno federal soluções para resolver. 
Em relação à saúde, o sucateamento 
das ambulâncias do SAMU foi unâ-
nime e vamos tentar financiamento 
para resolver essa questão”, disse o 
senador Carlos Viana.

Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da Macro Região do Sul de 
Minas (CISSUL SAMU); Associação 
dos Municípios da Microrregião do 

Circuito das Águas (AMAG); Consór-
cio Intermunicipal da Baixa Mogiana 
(CIMOG/MG); Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde dos Municípios da 
Microrregião de Lavras (CISLAV); As-
sociação Pública da Microrregião do 
Médio Rio Grande (AMEG); e Asso-
ciação dos Municípios da Microrre-
gião do Médio Sapucaí (AMESP) fo-
ram as entidades que participaram.

O prefeito de Bueno Brandão e 
presidente do CISSUL SAMU, Sílvio 
Félix, agradeceu o senador pelo 
apoio na chegada das ambulâncias 
e ressaltou a necessidade de uma 

atenção especial para a moderni-
zação do SAMU. “Seria importante 
que a bancada de Minas olhasse 
com mais atenção a essa questão. 
O SAMU salva vidas e a maioria dos 
veículos está desatualizado”, disse 
Félix.

A atualização da frota do SAMU 
também foi solicitada pelo presi-
dente do CIMOG, prefeito Custó-
dio.

Já a presidente da AMESP, pre-
feita Rosângela Dantas, destacou a 
necessidade de melhorias nas estra-
das federais e estaduais que cortam 

a região. Mesmo tema abordado 
pelo presidente da AMAG, Edmir 
Silva. “Muitas das nossas cidades 
dependem do turismo e as estradas 
nesta situação vergonhosa afastam 
os turistas”, disse Silva.

Fabiano Moreti, presidente do 
CISLAV, agradeceu o senador pela 
oportunidade em levar todas as de-
mandas da região. “Em 13 anos em 
que estou na política, nunca havia 
sido recebido por um senador da 
República em pleno mandato. Obri-
gado por nos receber e nos ouvir”, 
concluiu.

O presidente do Senado e do 
Congresso Nacional, Rodrigo Pa-
checo, confirmou após reunião de 
líderes desta quinta-feira (30) que 
determinou a instalação das comis-
sões mistas para análise das medi-
das provisórias (MPs), conforme 
estabelece a Constituição. Durante 
entrevista à imprensa, ele enalteceu 
a sinalização da Câmara dos Depu-
tados em concordar com a votação 
das medidas provisórias do atual 
governo - consideradas mais im-
portantes pela equipe ministerial 
-, mas ressaltou que nenhum líder 
do Senado referendou a proposta 
de mudança regimental para alte-
rar a paridade da composição dos 
colegiados. 

“Eu consultei os líderes do Se-
nado Federal em relação à proposta 
de alteração regimental, da altera-
ção da cultura sempre praticada no 
Congresso Nacional da paridade 

entre deputados e senadores nas 
comissões mistas do Congresso Na-
cional. E nenhum líder apoiou essa 
ideia. Então não é possível, de nos-
sa parte, concordar com essa ideia 
de uma alteração do regimento que 
estabelece o mesmo número de se-
nadores e deputados nas comissões 
mistas, a exceção da Comissão Mista 
de Orçamento. Essa é a previsão re-
gimental, essa me parece a inteligên-
cia do equilíbrio do bicameralismo, 
que é a força igual de Câmara e Se-
nado para debater temas nacionais”, 
comenta.

Para Pacheco, há um encaminha-
mento “muito positivo” sobre o fun-
cionamento das comissões mistas, 
principalmente em relação ao con-
senso que busca definir prazos para 
a análise das medidas provisórias em 
cada instância: nas comissões e nos 
Plenários da Câmara e do Senado. 
Ele disse que essa é uma defesa an-

tiga do Senado e citou uma Propos-
ta de Emenda à Constituição (PEC 
91/2019), já aprovada pelas duas Ca-
sas, que aguarda promulgação. Essa 
inciativa define um prazo de 40 dias 
para análise de MPs na comissão mis-
ta, 40 dias para a Câmara dos Depu-
tados, 30 dias para o Senado e mais 
dez para emendas finais.

Para Pacheco, o que não está no 
radar dos senadores é “aceitar qual-
quer caminho que fuja da Consti-
tuição Federal”. Ele defendeu ainda 
que, caso alguma medida provisó-
ria seja prejudicada e não votada a 
tempo, o governo possa encami-
nhar projetos reencaminhados ao 
Congresso na forma de projeto de 
lei com urgência constitucional. Es-
ses projetos possuem prazo de 45 
dias para votação, tanto na Câmara, 
quanto no Senado, e depois disso 
trancam a pauta de votações da Casa 
onde estiver tramitando, até que se-

jam votados.
“Então, feitas as comissões mistas 

e definir esses prazos de tramitação é 
uma construção que nós vamos fazer 
e que eu considero que resolve esse 
impasse. E, eventualmente, o gover-
no pode lançar mão dos projetos de 
lei com urgências constitucionais, 
que é também da Constituição. Todo 
caminho que encontra amparo na 
Constituição nós somos obrigados 
a aceitar”.

INDICAÇÕES
 
Pacheco espera que as comis-

sões comecem a trabalhar com a 
maior brevidade. Ele disse que agora 
aguarda a indicação dos membros 
dos grupos pelos líderes partidários. 
Cada comissão é composta por 12 
senadores e 12 deputados. 

“Agora cabe aos líderes às indi-
cações dos membros das comissões 

mistas. Não havendo indicação, se-
rão autodesignados os líderes parti-
dários. Faremos agora no decorrer 
de abril um esforço muito grande 
para o funcionamento dessas co-
missões mistas. Todos os senadores 
e deputados que delas fazem parte 

tem que ter o compromisso de fazer 
um trabalho bem feito, mas ligeiro 
para a apreciação da Câmara e do 
Senado. Então eu acredito que esse 
andamento, essa solução, vai ser 
cumprida dentro da Constituição”, 
destaca Pacheco. (Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Produção do lítio vai gerar empregos Produção do lítio vai gerar empregos 
e desenvolvimento no Vale do e desenvolvimento no Vale do 
Jequitinhonha”, destaca Gil PereiraJequitinhonha”, destaca Gil Pereira

Pirapora recebe ‘Selo Cidade Pirapora recebe ‘Selo Cidade 
Amiga do Audiovisual’ do Amiga do Audiovisual’ do 
Governo de MinasGoverno de Minas
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Conhecida como uma das regi-
ões de Minas Gerais mais ricas em 
diversidade cultural da sua gente, 
além do patrimônio natural, o Vale 
do Jequitinhonha avança na rota do 
mercado mundial do lítio, abun-
dante na região Nordeste de MG. 
Utilizado na fabricação de baterias 
também dos veículos elétricos, o 
mineral é considerado estratégico 
na transição para a economia de 
baixo carbono, necessária ao ur-
gente controle das mudanças cli-
máticas.

Nesta quarta-feira (29/3/23), o 
Projeto de Lei (PL) 1.992/20, que 
cria o Polo Minerário e Industrial 
do Lítio nos Vales do Jequitinho-
nha e do Mucuri, recebeu parecer 
favorável de 1º turno na Comissão 
de Minas e Energia, da Assembleia 
Legislativa, presidida pelo deputa-
do Gil Pereira.

“Aprovamos na Comissão o PL 
1.992/20, que cria o Polo do Lítio 
nos Vales do Jequitinhonha e do 
Mucuri, agora já preparado para vo-

tação em Plenário (1º turno). Será 
decisivo para a redenção real dessas 
regiões, que precisam de políticas 
públicas de estímulo, pois sofrem 
com a baixa industrialização e o 
fraco desempenho econômico (PIB 
regional), assim como o Índice de 
Desenvolvimento Humano (IDH)”, 
ressaltou o deputado Gil Pereira, 
relator da proposição.

AÇÕES GOVERNAMENTAIS E 
PARTICIPAÇÃO

E continuou: “Com a recomen-
dação para o seu futuro enquadra-
mento em Arranjo Produtivo Local 
(APL), conforme o substitutivo nº 
2, que acrescentamos ao PL, o polo 
poderá contar com os incentivos da 
Política Estadual de Apoio aos APLs 
e as ações governamentais relacio-
nadas, para focar no beneficiamen-
to e na agregação de valor à cadeia 
produtiva do mineral”, explicou Gil 
Pereira.

Ainda de acordo com o novo 
texto, as ações relacionadas à im-

plementação do polo contarão com 
a participação de representantes 
dos municípios, mineradores, em-
presários, garimpeiros e das entida-
des privadas ligadas à cadeia produ-
tiva do lítio.

Foi ampliado e aprimorado o 
objetivo da iniciativa original, pro-
posta pelo deputado Doutor Jean 
Freire: estimular de modo susten-
tável a cadeia produtiva desse mi-
neral, que tem reservas abundantes 
na região Nordeste do Estado.

INVESTIMENTOS BILIONÁRIOS

Integrarão o Polo do Lítio os 
seguintes municípios: Araçuaí, Ca-
pelinha, Coronel Murta, Itaobim, 
Itinga, Malacacheta, Medina, Minas 
Novas, Pedra Azul, Rubelita, Sali-
nas, Virgem da Lapa, Teófilo Otoni e 
Turmalina, no Nordeste do Estado.

Estão previstos investimentos 
bilionários na região, especialmen-
te em Itinga e Araçuaí, a exemplo 
dos realizados pela empresa Sigma 

Lithium, que anunciou mais R$ 1 
bilhão para triplicar sua produção 
de lítio 100% verde, que já gera 
mais de 1.000 empregos diretos, 
além de ações de inclusão social.

MINERAL ESTRATÉGICO

“Participei na última semana, 
em Itinga, ao lado do governador 
Romeu Zema, da CEO da Sigma 
Lithium, Ana Cabral-Gardner, e 
do presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, do anúncio de ampliação 
de investimentos pela empresa. 
Outros sete grupos já manifes-
taram interesse em investir na 
região do novo polo econômico 
a ser criado para extração, pro-
cessamento e comercialização de 
produtos industrializados com a 
utilização do lítio”, comemorou o 
deputado Gil Pereira.

“Como relator do PL, des-
taquei o caráter estratégico do 
mineral tanto do ponto de vista 
tecnológico, quanto econômico. 
Todos os dispositivos eletrônicos 

Pirapora, mais uma vez, está 
entre as cidades protagonistas de 
Minas Gerais no quesito Cultura. O 
trabalho que vem sendo desenvol-
vido pela Prefeitura, via Secretaria 
de Cultura (SEJUC), no resgate e 
valorização cultural da sua histó-
ria e do seu povo, foi reconhecido 
no Palácio das Artes, em Belo Ho-
rizonte, quando o Governo do Es-

tado, através da Empresa Mineira 
de Comunicação (EMC), entregou 
o “Selo Cidade Amiga do Audiovi-
sual” para Pirapora e outras 119 
cidades mineiras.

Representando o prefeito Alex 
César, o secretário de Cultura 
Alan Gitirana, acompanhado do 
diretor da pasta, Adélio Brasil, 
recebeu a chancela que oficializa 

Pirapora como a “Cidade de Cine-
ma”, durante o Quarto Encontro 
Estadual de Gestores Municipais 
de Cultura e Turismo e Circuitos 
Turísticos. O evento com três dias 
de programação diversificada ob-
jetiva informar e contextualizar os 
planos e as políticas estaduais em 
vigor.

A promoção do município foi 

Comissão da ALMG deu aval à criação do Polo Minerário e Industrial do Lítio, na região do Vale 
do Jequitinhonha: “Sairá do papel e dos discursos para nova realidade”

não ligados à rede elétrica, além 
agora de veículos e grandes sis-
temas, utilizam baterias em que 
é ele o principal componente ar-
mazenador de energia. Uso que 
será muito ampliado, devido ao 

crescente ritmo de geração das 
energias renováveis, especialmen-
te a solar fotovoltaica, na transição 
para a economia de baixo carbo-
no”, explicou o deputado Gil Pe-
reira.

"Pronto para votação em 1º turno no Plenário, Projeto de Lei (PL) 1.992/20 recomenda apoio do 
governo estadual a Arranjo Produtivo Local (APL), que envolverá 14 municípios da região Nordeste 

de MG", informou o deputado Gil Pereira

"Comissão de Minas e Energia, da Assembleia, deu aval à criação do Polo Minerário e Industrial do 
Lítio, na região do Vale do Jequitinhonha, que sairá do papel e dos discursos para nova realidade 

econômica e social", ressaltou Gil Pereira, presidente do grupo parlamentar

conquistada com a associação das 
atividades desenvolvidas e carac-
terísticas culturais de Pirapora, 
com a habilitação dos profissio-
nais da cidade que participaram 
do curso “Cidade do Cinema” 
promovido pela EMC, por meio 
da Minas Film Commission em 
2022. Foram 60 horas de aulas 
que preparou a equipe da SEJUC 
para trabalhar com as políticas 
públicas voltadas para o setor au-
diovisual em contexto estadual, 
nacional e internacional. A capa-
citação também tratou dos bene-
fícios e impactos econômicos que 
as locações propiciam, fortale-
cendo o turismo cinematográfico.

“Ao recebermos o Selo Cidade 
Amiga do Audiovisual, demonstra 
que o trabalho que estamos de-
senvolvendo no âmbito cultural 
de Pirapora está gerando frutos, 
trazendo de volta o destaque da 
nossa cidade que estava adorme-
cido. Com o respaldo do prefeito 
Alex César, não só a cultura, como 
também o turismo foi revigorado, 
o que gera mais oportunidades 
e mais desenvolvimento social 
para os piraporenses”. Salientou 
o secretário Alan Gitirana. (Ascom 
PMP)
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Sala do Empreendedorismo irá ampliar Sala do Empreendedorismo irá ampliar 
atendimento a agentes de reciclagematendimento a agentes de reciclagem

Darcy Ribeiro: uma vida em defesa da Darcy Ribeiro: uma vida em defesa da 
causa indígena e da Educaçãocausa indígena e da Educação

Lideranças comunitárias são orientadas Lideranças comunitárias são orientadas 
sobre chamamentos públicos e prestação sobre chamamentos públicos e prestação 
de contasde contas
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    EM CONSTRUÇÃO

Alinhado ao compromisso com 
o meio ambiente e o desenvolvi-
mento socioeconômico das comu-
nidades das áreas onde atua, uma 
empresa que produz cimentos com 
unidade em Montes Claros apoia o 
projeto EcoGalpão, que atende a 
catadores de materiais recicláveis.

A companhia apoia a iniciativa e 
para este ano prevista a construção 
da Sala do Empreendedorismo, lo-
cal que será destinado a cursos para 
os associados à cooperativa e aulas 
de reforço escolar para seus filhos.

“Atuar de forma integrada com 
as comunidades é um valor muito 
importante para a CSN Cimentos. 
Por isso, estamos muito satisfeitos 
com o sucesso da parceria que fir-
mamos com a Associação Recanto 
das Hortaliças, proponente do 

projeto EcoGalpão! Desde que ini-
ciamos, em 2021, foram recicladas 
mais de 330 toneladas de resíduos 
urbanos que iriam para o aterro sa-
nitário. Além do impacto ambiental 
e do aumento na renda dos profis-
sionais, percebemos que o projeto 
tem promovido melhorias na quali-
dade de vida, na autoestima e nas 
condições de trabalho dos associa-
dos”, destaca coordenador de Sus-
tentabilidade da fábrica de Montes 
Claros, Vivaldo Neto.

 
PROJETOS DE CAPACITAÇÃO E 

INFRAESTRUTURA

A empresa está entre os prin-
cipais apoiadores do EcoGalpão, 
contribuindo na capacitação e in-
fraestrutura e uniformes para os 

profissionais. Essas melhorias re-
sultaram em um aumento de 60% 
na produtividade da cooperativa. 
Hoje, o EcoGalpão atende a mais 
de 60 agentes de reciclagem e im-
pacta direta e indiretamente cerca 
de 1.900 pessoas, em 16 comunida-
des. Criada em 2021, com o intuito 
de fomentar a geração de renda na 
cidade, sensibilizar os moradores 
para a importância da preserva-
ção ambiental e promover ações 
socioculturais, a iniciativa oferece 
capacitações e assessoria técnica 
aos catadores, acompanhamento 
psicológico, aulas de educação am-
biental, além de promover eventos 
sazonais, como a campanha “Faça 
uma Criança Feliz”, que desenvol-
ve uma série de ações no mês das 
crianças.

Darcy Ribeiro nasceu em Mon-
tes Claros, no dia 26 de outubro de 
1922. Filho de Reginaldo Ribeiro 
dos Santos e de Josefina Augusta 
da Silveira, ficou conhecido por 
sua contribuição à causa indígena 
e à educação no país.  

Frequentou, em sua cidade na-
tal, os estudos fundamentais e o 
secundário no Grupo Escolar Gon-
çalves Chaves e no Ginásio Episco-
pal. Já adulto, começou a estudar 
Medicina. Contudo, durante o 
curso, aconteceu algo que mudaria 
o destino de sua vida: ao cursar a 
disciplina de Ciências Sociais, de-
cidiu dedicar-se a essa área do co-
nhecimento, deixando para trás os 
planos de ser médico.

Foi dessa maneira que, em 
1946, formou-se em Antropologia, 
direcionando seus primeiros anos 
de vida profissional ao estudo de 
várias tribos indígenas do país, lo-
calizadas no Pantanal, no centro-o-
este brasileiro e na Amazônia.

Atuante na defesa da causa in-

dígena, fundou o Museu do Índio 
na década de 1940. Nesta institui-
ção, atuou como diretor até 1947. 
O local, atualmente, reúne mais de 
20 mil objetos contemporâneos, 
expressões da cultura material de 
150 povos indígenas brasileiros.

Ele colaborou, também, na cria-
ção do Parque Indígena do Xingu. 
O espaço abriga 16 etnias: Aweti, 
Ikpeng, Kaiabi, Kalapalo, Kamaiu-
rá, Kĩsêdjê, Kuikuro, Matipu, Mehi-
nako, Nahukuá, Naruvotu, Wauja, 
Tapayuna, Trumai, Yudja e Yawa-
lapiti.

Como educador, Darcy Ribeiro 
atuou, em 1955, como professor 
de etnologia da Faculdade Nacio-
nal de Filosofia da Universidade do 
Brasil, no Rio de Janeiro. À época, 
teve uma participação ativa, jun-
tamente com o educador e jurista 
Anísio Teixeira, na defesa da Escola 
Pública, por ocasião da discussão 
da Lei de Diretrizes e Bases da 
Educação.

Em 1959 foi, a pedido do então 

presidente Juscelino Kubitschek, 
responsável por planejar a Uni-
versidade de Brasília. Dois anos 
depois, em 1961, exerceu a função 
de primeiro reitor daquele edu-
candário.

Darcy Ribeiro foi autor de diver-
sos livros, abordando a questão in-
dígena e a educação. Em 1957 pu-
blicou os livros “Arte plumária dos 
índios kaapor”, um registro da vida 
e dos costumes daquela tribo, e 
“Uirá sai à procura de Deus”, obra 
de ficção baseada na vida indígena.

Na área educacional, Darcy es-
creveu “A Universidade Necessá-
ria”, uma análise em profundidade 
das tentativas de reforma e de ade-
quação das estruturas universitá-
rias às necessidades nacionais.

Décadas depois, em 2018, foi 
lançada a obra póstuma “Educação 
como Prioridade”, uma compila-
ção de artigos de sua autoria publi-
cados em livros, revistas e jornais, 
onde Darcy expõe suas ideias crí-
ticas ao sistema de ensino aplica-

Projeto ECOGalpão, que impacta cerca de 1.900 pessoas, avança para nova fase 
com implantação da Sala do Empreendedorismo

do no Brasil. Em 8 de outubro de 
1992 foi eleito imortal pela Acade-
mia Brasileira de Letras, ocupando 

a cadeira nº 11. Darcy Ribeiro fa-
leceu em 17 de fevereiro de 1997, 
deixando uma marca indelével na 

cultura nacional e levando o nome 
de Montes Claros para o Brasil e o 
mundo. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através do Conselho Munici-
pal de Defesa e Conservação do 
Meio Ambiente (Codema) pro-
moveu nessa quinta-feira (30), 
uma reunião com presidentes de 
associações e lideranças comuni-
tárias, com o objetivo de passar 

orientações sobre chamamentos 
públicos municipais e a presta-
ção de contas dos mesmos. O 
encontro aconteceu na sede da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA).

A reunião contou com pa-

lestra do advogado Guilherme 
Araújo Ferreira, que falou sobre 
a responsabilidade legal de orga-
nizações civis em chamamentos 
públicos, conscientizando os 
presentes sobre a necessidade 
de fazer as prestações de contas 
de forma transparente e eficien-

te. O advogado lembrou que as 
ações devem seguir normas es-
pecíficas, a fim de que não haja 
transtornos futuros.

A diretora de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Mônica Durães, 
também repassou orientações 
às lideranças sobre os cuidados 

necessários para a prestação de 
contas, além da importância de 
se seguir as exigências legais. 
Frisou que todos devem ter zelo 
pela coisa pública.

O secretário de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentá-
vel da Prefeitura, Soter Magno, 

entende que a reunião foi pro-
dutiva. Na oportunidade, falou 
sobre as ações de defesa ambien-
tal executadas pelo Município e 
pelo Codema, dando destaque às 
relacionadas com a questão hí-
drica e o bem-estar animal. (As-
com PMMC)
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A FALÊNCIA DO INSTITUTO PREVMOC

Nunca se cogitou tanto, nos últimos meses, a falência do Instituto 
PREVMOC. Há várias semanas vereadores estão dando o grito sobre a 
questão. Vem aí chumbo Grosso.

SECRETÁRIOS CANDIDATOS

Pelo menos três secretários municipais deverão deixar seus car-
gos na administração HUMBERTO SOUTO para disputarem uma vaga 
para a Câmara Municipal de MONTES CLAROS.

DRª. PRÍSCILA, A MAIS COBIÇADA!

Nunca uma mulher foi tão COBIÇADA para entrar para a políti-
ca de Montes CLAROS. Agora é a vez do deputado PAULO GUEDES, 
que quer conversar com a famosa médica. Mas continuam crescentes 
cada vez mais os rumores de que a consagrada oncologista, se for 
participar do processo eleitoral, só entrará pelas mãos do deputado 
campeão de votos no Norte de Minas, ARLEN SANTIAGO. O prefeito 
HUMBERTO SOUTO é também outro admirador de PRÍSCILA MI-
RANDA.

O PACOTE DE SOUTO

Depois do pacote de obras para a educação no município, lançado 
está semana, no Palácio da Cula MANGABEIRA, o prefeito da Terrinha 
do Pequi não dormi no ponto. SOUTO se recusa a falar em térmi-
no de mandato, ele deve anunciar brevemente o pacote de obras da 
cultura. Uma das grandes ações de SOUTO para o setor deve ser a 
reforma do Centro Cultural DR. HERMES DE PAULA.

FECHOU COM A RECORD

Demitido semana passada, após 35 anos na REDE GLOBO DE 
TELEVISÃO, o narrador CLEBER MACHADO, bateu o martelo com a 
RECORD TV. Ele transmitirá os 2 jogos das finais, entre PALMEIRAS 
x ÁGUA SANTA, pela decisão do Paulistão. O contrato foi assinado na 
última quinta-feira, à tarde.

LANÇAMENTO EM DOSE DUPLA

Nesta sexta-feira, a noite deve ser bem eclética e ecumênica no 
centro cultural Dr. HERMES DE PAULA. O CONSAGRADO escritor e 
pesquisador cultural DAVID FERREIRA lançará as dezenove e trinta, 
duas obras que vão dar muito o quê falar. Trata-se de SOLDADO A 
MISSIONÁRIO E CHICO PRETO, O MAIOR BABALORIXÁ DO BRASIL. 
PROMETE!

NOITE DAS CELEBRIDADES

E vem aí, mais uma edição da nossa famosa promoção A NOITE 
DAS CELEBRIDADES, com a entrega de premiação aos DESTAQUES 
LAZINHO PIMENTA. AGUARDEM!

CHEGADA DE BOLSONARO

Para vários líderes do PT, a chegada do ex-presidente Bolsonaro 
irá melar a aproximação de deputados que estavam na articulação de 
acordos, com o Governo LULA.

BOMBA NA POLÍTICA

Certamente a conclusão de um grande inquérito, cujos envolvidos 
estão aí de vento em polpa em cargos públicos da política de Montes 
CLAROS, vai desmamar muita gente. Isto sem falar os que irão parar 
na cadeia. Vem aí chumbo grosso!

AS QUENTES DE JJ

TADEUZINHO PODE LEVAR A 
MELHOR NA BRIGA PELO 

CONTROLE DO MDB EM MINAS

Indiscutivelmente, a eleição do deputado estadual TA-

DEU MARTINS LEITE, para presidência da ASSEMBLEIA LE-

GISLATIVA DO ESTADO DE MINAS, o projetou no cenário 

político estadual como o maior nome em evidência no MDB 

mineiro. Agora crescem os rumores de que os caminhos es-

tão mais do que abertos para Tadeuzinho, brevemente, assu-

mir a presidência e o controle do MDB MINAS. Como bom 

mineiro, TADEUZINHO, com seu estilo conciliador e PAZ 

e AMOR, vai ganhando terreno e comendo pelas beiradas. 

Em nível de partido, há um bom tempo o deputado federal 

NEWTON JÚNIOR vem se desgastando a frente do controle 

desta agremiação. Uma coisa é certa, o deputado TADEU-

ZINHO abriu mão de disputar a prefeitura municipal de 

MONTES CLAROS e deverá focar sua carreira em projetos 

maiores em nível de estado. TADEU MARTINS joga para o 

alto, com embates maiores, são amplas as possibilidades de 

ele disputar uma vaga para a Câmara Federal em 2026 ou 

até mesmo ser candidato como vice ao governo estadual. O 

primeiro paço é assumir o MDB no estado. Articulação, mu-

nição e prestígio, ele tem de sobra.

A grande estrela da produção de beleza no circuito Norte 

de Minas/BH, Geciane Ramiro.

Quando recebemos homenagem da Câmara Municipal 

de MONTES CLAROS, em 2021, aqui com a grande deputada 

mineira LENINHA e o talentoso artista Tino GOMES.

O vitorioso empresário DIMAS FIGUEIREDO da capital 

mineira e LULU CHAVES.

Em noite de festa à fantasia, aqui estamos com o vitorio-

so casal Mauro OLIVEIRA e sua bela e encantadora esposa 

SISBELA BRITO OLIVEIRA.

A grande estrela da PRODUÇÃO de beleza, CIDA DU-

RÃES, sempre encantadora, aqui com seu filho GUSTAVO 

e a bela Netinha ISIS. A princesinha completou um aninho 

em grande estilo. Mais detalhes nas próximas colunas. 

Em festa desta coluna as estrelas Rita MALUF, MICAELLE 

PINHEIRO e Silvana MAMELUQUE.
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HAT capacita colaboradores para HAT capacita colaboradores para 
atendimento em cuidados paliativosatendimento em cuidados paliativos

Minas Gerais antecipa campanha de Minas Gerais antecipa campanha de 
vacinação contra a influenzavacinação contra a influenza
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O Hospital Aroldo Tourinho está 
realizando, desde o dia 25 de mar-
ço a capacitação “Conhecendo os 
Cuidados Paliativos e seus Atores”, 
que terminará no dia em 3 de abril. 
O ciclo de treinamento contempla 
colaboradores da área assistencial e 
apresenta as técnicas relacionadas à 
abordagem paliativa. 

Há 3 anos o Hospital Aroldo 
Tourinho implementou em seu 
atendimento os cuidados paliativos 

para os pacientes que necessitam 
dessa abordagem. Desde então, a 
instituição realiza capacitações para 
a equipe assistencial com o objetivo 
de aperfeiçoar o serviço. 

“Logo quando iniciamos o 
projeto para atendimento em cui-
dados paliativos, montamos uma 
equipe multidisciplinar, e essa 
equipe é constantemente treinada 
para oferecer o melhor tratamen-
to. Este momento é muito im-

portante para aperfeiçoarmos os 
procedimentos e avançarmos em 
novos conhecimentos’’, explica 
a enfermeira e coordenadora do 
Serviço de Cuidados Paliativos do 
Aroldo Tourinho, Sheyla Pereira 
Soares.

O ciclo de capacitação está 
sendo conduzido pela psicóloga 
e palestrante Ana Ângela Catha-
rina. “A gente vem falando sobre 
o processo de seleção desses pa-

cientes, quais são as ferramentas 
disponíveis na medicina para essa 
abordagem, bem como em relação 
ao luto antecipatório e suas con-
sequências. Também ressaltamos 
a maneira que nós, enquanto pro-
fissionais, podemos lidar com os 
cuidados paliativos e o que essa 
prática nos proporciona”, diz a pa-
lestrante. 

Para a psicóloga da instituição, 
Keila Regina Silva, “é muito impor-

tante o Aroldo Tourinho nos pro-
porcionar este momento, pois os 
cuidados paliativos nos ajudam a 
olhar para o paciente em todo o 
seu contexto físico, social, psico-
lógico e espiritual. É um cuidado 
de forma humanizada, com o qual 
podemos oferecer ao paciente o 
melhor no contexto de sua inter-
nação”.

O Hospital Aroldo Tourinho é 
referência em cuidados paliativos. 

Segundo a superintendente da 
instituição, a enfermeira Ana Paula 
Lopes Santos Guerra, “o objetivo 
é sempre cuidar do paciente e fa-
miliares com qualidade e atenção. 
Temos uma equipe multiprofissio-
nal preparada para essa finalida-
de. Por isso, o ciclo de capacitação 
é uma oportunidade para aprimo-
rar ainda mais o serviço e melho-
rar o atendimento à população’’, 
conclui. (Ascom HAT)

A 24ª Campanha de Vacinação 
contra a Influenza começará, em 
Minas Gerais, na segunda-feira 
(3/4). No território nacional, a 
imunização iniciará no dia 10 de 
abril, mas a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) decidiu antecipar a vacina-
ção em uma semana diante da 
disponibilidade de doses do imu-
nizante enviada pelo Ministério 
da Saúde.

O vírus influenza é causador 
de infecção aguda do sistema res-
piratório, com grande potencial 
de transmissão, e pode levar à 

morte. Em 2022 em Minas Gerais, 
132 pessoas morreram por Sín-
drome Respiratória Aguda Grave 
causada por influenza. Este ano, 
já são duas mortes.

O subsecretário de Vigilância 
em Saúde da SES-MG, Eduardo 
Prosdocimi, explica que, tendo 
em mente que a detecção de an-
ticorpos protetores se dá entre 2 
a 3 semanas, antecipar em uma 
semana a vacinação do público 
elegível será importante para re-
duzir possíveis complicações de-
correntes das infecções pelo vírus 
da influenza. “A vacinação contra 

a influenza permite, ao longo 
do respectivo ano, minimizar a 
carga e prevenir o surgimento 
de complicações decorrentes da 
doença, reduzindo os sintomas 
nos grupos prioritários, além de 
reduzir uma eventual sobrecarga 
nos serviços de saúde”, detalha o 
subsecretário.

Para a campanha deste ano, o 
Estado já recebeu do Ministério 
da Saúde 1,42 milhão de doses, 
que estão sendo disponibilizadas 
aos municípios mineiros. Para 
operacionalização da campanha, 
as cidades deverão considerar o 

quantitativo de doses da vacina 
e logística disponíveis no terri-
tório. A campanha seguirá até o 
dia 31/05 e a meta de cobertura 
vacinal é de 90%. A expectativa é 
que 8.519.957 pessoas sejam vaci-
nadas em Minas Gerais.

Os grupos prioritários para a 
24ª Campanha de Vacinação con-
tra a Influenza são: crianças entre 
6 meses e 6 anos; trabalhador 
da saúde; gestantes e puérperas; 
professores do ensino básico e 
superior; povos indígenas; idosos 
com 60 anos ou mais; profissio-
nais das forças de segurança e 

salvamento e das forças armadas; 
pessoas com doenças crônicas 
não transmissíveis e outras con-
dições clínicas especiais; pesso-
as com deficiência permanente; 
caminhoneiros, trabalhadores 
de transporte coletivo rodoviá-
rio para passageiros urbanos e 
de longo curso; trabalhadores 
portuários; população privada 
de liberdade e funcionários do 
sistema de privação de liberdade; 
adolescentes e jovens de 12 a 21 
anos de idade sob medidas socio-
educativas.

“Pedimos para que a popula-

ção que faz parte do público ele-
gível procure pela Unidade Básica 
de Saúde (UBS) mais próxima, 
para atualizar a caderneta de va-
cinação. Lembramos que esse 
imunizante faz parte do calendá-
rio anual de rotina e, para a cam-
panha de 2023, já está atualizado 
contra a nova cepa da gripe”, des-
taca Prosdocimi.

Vale lembrar que a vacina con-
tra influenza é contraindicada 
para crianças menores de 6 meses 
de idade e pessoas com história 
de hipersensibilidade grave a do-
ses anteriores. (Agência Minas)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Polícia Federal combate comércio Polícia Federal combate comércio 
ilegal em operação Blasterilegal em operação Blaster

Taiobeiras | Suspeito de ter atirado Taiobeiras | Suspeito de ter atirado 
contra policiais militares é preso contra policiais militares é preso 

Homem é preso suspeito de estuprar Homem é preso suspeito de estuprar 
enteada em Montes Clarosenteada em Montes Claros

Polícia impede assalto Polícia impede assalto 
em bar armado, em em bar armado, em 
Nova PorteirinhaNova Porteirinha

Bombeiros resgatam Bombeiros resgatam 
cachorro preso em grade de cachorro preso em grade de 
portão, em Montes Clarosportão, em Montes Claros

A Polícia Federal cumpriu nessa 
quinta-feira (30), seis mandados 
de busca e apreensão na operação 
Blaster para combater o comércio 
ilegal de explosivos. A comarca de 
Grão Mogol expediu os mandados 
que foram cumpridos no municí-
pio de Coronel Murta.

De acordo com a PF, o início 
das investigações ocorreu em de-
zembro de 2022 depois que dois 
homens foram presos com mais de 
uma tonelada de explosivos, em Sa-
linas. Os suspeitos transportavam 
cerca de 1260 unidades de dinami-
te, 1250 metros de fio detonador 
não elétrico e 18 caixas de espole-
ta em uma caminhonete. “A partir 
das prisões, a PF descobriu que os 

explosivos foram vendidos ilegal-
mente por operadores de empresas 
atuantes na área de comércio de ex-
plosivos e demolição. Também foi 
apurado que os valores referentes 
à venda ilegal dos artefatos estavam 
direcionados aos proprietários de 
empresas localizadas na região de 
Coronel Murta/MG”, explicou a Po-
lícia Federal em nota.

A Polícia Federal montou a ope-
ração para descobrir explosivos 
em situação irregular, seu comér-
cio ilegal e esclarecer crimes pra-
ticados com o uso dos produtos. 
Conforme a PRF, as empresas con-
seguiram a aquisição dos artefatos 
de forma legal, no entanto, a exis-
tência do comércio irregular vem 

sendo o foco da investigação, para 
conseguir averiguar a existência de 
outras vendas, havendo a possibili-
dade dos explosivos estarem sendo 
usados na explosão de caixas ele-
trônicos. “As condutas apuradas 
encontram previsão no Estatuto do 
Desarmamento e podem configu-
rar crime de porte e comércio ile-
gal de artefatos controlados, com 
penas que somadas podem chegar 
a 18 anos de reclusão”, esclareceu 
o órgão.

Além da Polícia Federal, o Exér-
cito colaborou com a fiscalização 
administrativa do estoque de ex-
plosivos encontrados nos paióis. 
Na operação foram apreendidos R$ 
10 mil no total.

Na manhã de quarta-feira (29), 
um homem, de 21 anos, foi pre-
so suspeito de ter atirado contra 
policiais militares durante uma 
abordagem, em Taiobeiras. A Po-
lícia Civil localizou o suspeito es-
condido em uma casa, no bairro 
Vila Formosa.

O crime ocorreu no dia 21 de 
novembro de 2022, quando o 
suspeito não obedeceu a ordem 
de parada dada pela polícia, e 
teria efetuado um disparo contra 

os militares. Quando a equipe 
revidou, o homem fugiu aban-
donando droga pelo caminho. “A 
Polícia Militar recebeu notícias de 
que estava acontecendo o trans-
porte de drogas por um rapaz 
de bicicleta, na estrada que liga 
Taiobeiras a Mirandópolis. Quan-
do foi dada ordem de parada, na 
zona rural de Lagoa Dourada, ele 
sacou a arma e atirou. Em segui-
da, abandonou a bicicleta e as 
substâncias entorpecentes que 

transportava, sendo uma barra 
de 1 kg de maconha, segundo 
o laudo pericial. Na ocasião, ne-
nhum policial foi atingido. Apesar 
da perseguição, os policiais não 
conseguiram prendê-lo”, segun-
do a delegada Beatriz Barreto de 
Almeida.

Segundo a delegada que sus-
peito investigado tem relação com 
crimes de tentativa de homicídio e 
tráfico de drogas. Ele foi conduzi-
do ao Presídio de Taiobeiras.

Um homem, de 38 anos, foi 
preso suspeito de ter estuprado a 
enteada, de 9 anos, na zona rural 
de Montes Claros. A Polícia Militar 
foi chamada quando a criança con-
tou para a diretoria da escola onde 

estuda que teria sofrido os abusos. 
No Boletim de Ocorrência, a vítima 
deu detalhes de como aconteceu o 
crime, e afirmou que os atos eram 
frequentes, além de sofrer ameaças 
de morte. Segundo a menina, o pa-

drasto também ameaçava matar a 
mãe dela e a família.

A Polícia Militar informou que 
o homem foi detido na porta da 
escola enquanto aguardava a saída 
da criança. Ela foi levada para o hos-

pital e passou por exames. Ainda 
segundo informações do boletim, 
no hospital a criança negou que 
sofreu os abusos, pois estava com 
medo de morrer devido às amea-
ças sofridas. A mãe acompanhou 

a criança até o hospital e relatou 
para a polícia que não sabia da 
ocorrência dos crimes.

O homem foi levado à dele-
gacia de Polícia Civil de Montes 
Claros e foi liberado após prestar 

depoimento. O caso está sendo 
acompanhado pela Delegacia Es-
pecializada em Atendimento à Mu-
lher (Deam) que solicitou medidas 
protetivas. O Conselho Tutelar 
também acompanha o caso.

homem e 22 anos, foram presos 
enquanto tentavam roubar um bar 
na zona rural de Nova Porteirinha.

Policiais militares estavam rea-
lizando um patrulhamento na Co-
lonização II, no momento em que 

No começo da tarde dessa quar-
ta-feira (29), por volta das 13h, 
uma guarnição dos bombeiros 
foi acionada até o bairro Morada 
da Serra, em Montes Claros, para 
socorrer um cachorro que ficou 
preso em uma grade no quintal de 
uma residência.

Segundo relato do proprie-
tário, ele saiu de casa e quando 
retornou o animal estava preso à 
grade. Trata-se de um cachorro de 
porte médio da raça huscky sibe-
riano. Utilizando um alicate, os so-
corristas soltaram o cachorro e o 
entregaram aos cuidados do dono, 
sem ferimentos.
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dois rapazes foram flagrados des-
cendo de uma motocicleta e entran-
do no comércio. Um dos suspeitos 
estava aramado. Prontamente, a PM 
abordou e ordenou que o homem, 
de 22 anos, soltasse a arma. Nesse 
momento, os dois suspeitos foram 
detidos.

Segundo a polícia, o adolescen-
te confirmou que eles tinham a in-
tenção de assaltar o bar e o outro 
negou os fatos. A arma e a motoci-
cleta usadas no crime foram apre-
endidas. Os dois suspeitos foram 
conduzidos à delegacia de Polícia 
Civil.
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Governo de Minas entrega títulos de Governo de Minas entrega títulos de 
regularização fundiária em Jaíbaregularização fundiária em Jaíba

Programa insemina de graça mais de Programa insemina de graça mais de 
80 mil vacas de pequenos pecuaristas80 mil vacas de pequenos pecuaristas

O Governo de Minas entregou, 
na quarta-feira (29/3), por meio 
da Secretaria de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Seapa), 15 
títulos de regularização fundiária 
urbana no município de Jaíba, 
no Norte de Minas, totalizando a 
emissão de 857 documentos na 
cidade desde 2019.

Os núcleos habitacionais ur-
banos, onde estão localizados os 
imóveis no município de Jaíba, 
pertenciam à Fundação Rural Mi-
neira (Ruralminas), vinculada à 
Secretaria de Agricultura. Com a 
extinção do órgão, a Seapa assu-
miu a responsabilidade sobre os 
lotes, com a prerrogativa de fazer 
no município a regularização fun-
diária nas áreas urbana e rural.    

O secretário de Agricultura, 
Thales Fernandes, destaca que o 
acesso à posse da terra é a porta 
de entrada para outras políticas 
públicas. “A posse do título e o 
registro da sua propriedade são 
muito importante para as pesso-
as. Com o documento em mãos, 
os proprietários alcançam uma 
segurança jurídica, além de ter 
acesso às diversas políticas públi-
cas e programas institucionais. O 
Governo de Minas cumpre o seu 

papel e a meta é expandirmos ain-
da mais as ações”, afirma. 

BALANÇO NO ESTADO 

Em 2022, foram entregues 
1.713 títulos de regularização 
fundiária em Minas, com investi-
mentos de R$ 2 milhões. No pri-
meiro bimestre de 2023, já foram 
314 títulos em todo o estado e a 
meta para o ano é de emitir 1,8 
mil documentos de posse. Para o 
superintendente de Regularização 
Fundiária da Seapa, Pedro Garcia, 
os resultados refletem os esforços 
do governo estadual na moderni-
zação e democratização dos pro-
cessos. “Desde 2019, a Seapa faz 
um chamamento público para a 
inscrição das prefeituras no edital 
de seleção de municípios. A partir 
daí, são aplicados critérios objeti-
vos para definição dos classifica-
dos”, explica. 

Os passos seguintes são a rea-
lização de audiências públicas no 
município selecionado e divul-
gação das regras para a inscrição 
dos interessados. Em parceria 
com a Emater-MG, é feito o ca-
dastramento daqueles que se en-
caixam nos requisitos legais para 

a regularização fundiária, seguido 
do georreferenciamento, análise 
técnica dos dados processuais e 
entrega dos títulos, que é uma de-
manda histórica da sociedade. 

PLANEJANDO SONHOS 

Ana Clara Nogueira Araújo Sa-
lomão foi uma das beneficiadas 
com a entrega do título. Quando 
entrou no processo e reuniu os 
documentos, dois anos atrás, ela 
chegou a pensar se realmente se-
ria possível ter o título em mãos. 
“Estamos muito felizes e cheios 
de expectativas. É o início de uma 
série de projetos e temos vários 
planos. O imóvel possui 1,2 mil 
metros quadrados na área urbana 
do município. A gente vai dividir 
o terreno para a construção da 
nossa casa e a outra para investi-
mento e negócios”, planeja. 

Bruna Georgia Fernandes 
também comemora a conquista. 
“A atuação do governo é muito 
importante porque ajuda os pro-
prietários na regularização de 
seus imóveis. A posse do título 
me dá uma segurança a mais so-
bre o meu imóvel. Tenho planos 
de construir no terreno, alugar 
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e ter uma renda extra. O título 
vai viabilizar o acesso aos finan-
ciamentos para conseguir esse 
objetivo”.  

PROJETO JAÍBA 

No município, está localizado 
o Perímetro de Irrigação do Jaíba, 
considerado o maior projeto da 
América do Sul e o segundo do 

mundo em área contínua irriga-
da, fruto de uma parceria entre 
a União, por meio da Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ) e o Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Agri-
cultura. 

A área irrigada do projeto é 
um dos principais polos de fruti-
cultura do estado, com destaque 

para o cultivo do limão tahiti, 
banana e manga para comerciali-
zação tanto no mercado interno 
quanto para a exportação.  

Além disso, o projeto conta 
com lavouras de olerícolas, fei-
jão, feno e cana-de-açúcar, totali-
zando área cultivada de quase 28 
mil hectares e produção aproxi-
mada de 1,35 milhão de tonela-
das por ano. (Agência Minas)

O Programa Mais Genética, 
realizado e executado pelo Go-
verno do Tocantins, por meio da 
Secretaria de Estado da Agricultu-
ra e Pecuária (Seagro), distribuiu 
95.446 doses de sêmen para a 

realização de Inseminação Arti-
ficial em Tempo Fixo (IATF) em 
479 propriedades de pequenos e 
médios produtores, de janeiro de 
2022 a março de 2023 em 92 mu-
nicípios tocantinenses. Ao todo, 

foram 86.597 fêmeas bovinas 
inseminadas e 105 profissionais 
envolvidos diretamente no pro-
grama. O programa é uma parce-
ria entre o Governo do Tocantins, 
por meio da Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária (Sea-
gro), e Banco Mundial, que be-
neficia pequenos e médios pro-
dutores do Estado com acesso a 
biotecnologias que impulsionam 
a melhoria genética do rebanho 
tocantinense.

Para a médica-veterinária da 
Seagro, Clara Almeida, o Progra-
ma busca incentivar a produção 
bovina no Estado, visando à me-
lhoria genética do rebanho. “Bio-
tecnologias, como a IATF, são a 
ponte entre o conhecimento e 
a produção agropecuária, e que 

precisam de continuidade para 
se obter resultados que agregam 
valor ao empreendimento rural. 
O programa tem ação transfor-
madora da realidade social, uma 
vez que traz a possibilidade do 
pequeno produtor produzir com 
mais efetividade e qualidade, ge-
rando renda e contribuindo com 
o desenvolvimento socioeconô-
mico das famílias tocantinenses”, 
explicou a médica-veterinária. A 
intenção da Seagro é continuar 
com o Programa para distribuir 
mais 105 mil doses de sêmen nas 
propriedades rurais dos 139 mu-
nicípios do Estado, beneficiando 
pelo menos 600 pequenos e mé-
dio produtores, e tendo mais de 
1.000 profissionais envolvidos 
diretamente. Com esse foco, já 

existe um processo em licitação 
para dar continuidade às melho-
rias genéticas do gado no Tocan-
tins.

Como acessar o programa? 
Para acessar os benefícios do Pro-
grama Mais Genética, o produtor 
deve seguir algumas normas e o 
passo a passo abaixo: Ser pecu-
arista de gado de corte ou leite; 
Apresentar ficha da Agência de 
Defesa Agropecuária do Tocan-
tins (Adapec) e ter até 400 ma-
trizes no cadastro da ADAPEC 
em fase de reprodução (+ de 25 
meses); Escolher entre contratar 
a mão de obra particular ou rece-
ber o benefício do Sebrae/Senar, 
que vai disponibilizar a mão de 
obra gratuitamente.

Para acessar os benefícios do 

programa Mais Genética, o pro-
dutor deve seguir algumas nor-
mas como ser pecuarista de gado 
de corte ou leite; escolher entre 
contratar a mão de obra parti-
cular ou receber o benefício do 
Sebrae/Senar, que vai disponibili-
zar a mão de obra gratuitamente, 
se o produtor optar pela mão de 
obra do Sebrae/Senar, é necessá-
rio entrar em contato com estas 
instituições e ressaltar que quer 
ter acesso ao programa Mais Ge-
nética do Governo do Tocantins. 
É preciso trazer botijão de sêmen 
e caixa de isopor com gelo para 
buscar os kits, além de apresen-
tar relatórios assinados pelo pro-
dutor e pelo médico veterinário 
até 60 dias da retirada dos kits. 
(Portal Comprerural)

Bezerros já resultados do programa Mais Genética, na 
Fazenda Divino Pai Eterno, em Ponte Alta do Tocantins
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Orlando vê Marê deixar a prisão com Júlio. Marê afirma a Júlio que não existe relacio-
namento amoroso entre eles. O prefeito Juscelino e Sarah se hospedam no Grande Hotel. 
Marê retorna ao Hotel e, na frente de Gilda, garante a Juscelino que foi vítima de uma 
armadilha. Gilda fica perturbada com a presença de Marê, e pede que Cândida assuma 
seu lugar como anfitriã do prefeito e sua esposa. Marê ameaça Gilda, que exige que Sílvio 
a coloque de volta na prisão.

Lui se angustia à espera de uma resposta de Sol. Sol garante à mãe que não ficará com 
Lui. Neide difama a filha de Marlene na igreja. Sol revela para Vitinho os termos do contrato 
que Wilma a fez assinar. Jenifer diz que não quer mais participar do laboratório de revisão 
criminal, e Ben pede para conversar com ela. Bryan e Gil defendem Duda do bullying no 
colégio. Uma criança pede a ajuda de Ben e Jenifer para tirar o pai da cadeia. Sol diz a Lui 
que não quer ficar com ele. Erick implica com Duda e ela acredita que a culpa foi de Meire. 
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 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Cidália explica a Leonor que não é o momento de questionar a paternidade do 
Moretti, por causa dos processos que Guerra está movendo contra o ex-sócio. Leonor 
conta a Cotinha que desconfia que Guerra possa ter algum envolvimento com a his-
tória do Ivan ser filho de Moretti. Guerra confronta Ari e manda o rapaz se afastar de 
Chiara. Cidália repreende Guerra. Helô comenta com Yone sobre sua desconfiança 
de Moretti estar recebendo ajuda de Guida por conta de alguma chantagem.

Otto entrega flores na casa de Luísa. Glória resolve contar para Otto que Celeste 
é filha de Roger. Yupecho fica em uma sala a sós com Luc2, mas o clone androide 
dispara um alarme de segurança. Luca e Eugênia encontram Pedro, Chloe e Yuna na 
área restrita, e Luc2 revela que as crianças queriam furtá-lo. Yupecho fracassa na missão 
e sofre consequências. Ruth diz ao sobrinho João que a livraria cancelou o evento de 
lançamento da obra do pai. Tânia manda os capangas entregarem dinheiro para donos 

de livrarias para não acontecer evento de divulgação do livro. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Prisão de Daniel Alves: amigo do jogador 
tenta se aproximar de prima da vítima 
após estupro. Entenda o motivo!

Ana Castela e Gustavo Mioto dão novo passo 
em relação após romance vir à tona. Saiba 
detalhes!

Um programa de TV vazou uma 
conversa entre o amigo de Daniel 
Alves e a prima da vítima do joga-
dor. Entenda o motivo da aborda-
gem!

Daniel Alves está preso desde ja-
neiro deste ano aguardando o pro-
cesso no qual é acusado de assediar 
sexualmente e estuprar uma jovem 
em uma balada na Espanha. Na 
noite do ocorrido, o jogador estava 
acompanhado do amigo, Bruno, 
que tentou intervir na denúncia 
após a noite.

O El programa de Ana Rosa, 
da TV espanhola, mostrou uma 
troca de mensagens entre Bruno 

e a prima da vítima, que também 
estava com a jovem no local. No 
dia seguinte ao ocorrido, o melhor 
amigo de Daniel Alves mandou 
uma mensagem para a menina se 
mostrando solícito.

“Vamos ser irmãos. Minha casa 
é em.... Nem sempre estou lá, mas 
o que você precisar aqui, estou à 
disposição. Gostei da sua irmã e de 
você como pessoas. Estou sempre 
pronto para encontrar bons ami-
gos”, escreveu. A prima da vítima se 
limitou a responder: “Muito obriga-
da. Feliz Ano Novo”.

ENTENDA MOTIVAÇÃO DE 
MENSAGEM DE AMIGO DE DA-

NIEL ALVES

Ainda de acordo com o progra-
ma, a mensagem tem duas explica-
ções. Segundo a defesa da vítima, 
Bruno queria especular se a jovem 
pretendia denunciar Daniel Alves.

Já de acordo com o advogado 
do jogador, a mensagem mostra 
“normalidade” na relação entre os 
dois, diminuindo a gravidade do 
ocorrido no banheiro da boate.

Vale lembrar que Bruno tam-
bém está acompanhando Joana 
Sanz em suas visitas a Daniel Alves 
na prisão. A modelo pediu divórcio 
do jogador recentemente e, mes-
mo após o término, continua ven-
do o ex-marido na cadeia.

Ana Castela e Gustavo Mioto 
estão, aos poucos, dando passos 
no relacionamento. Apesar dos fla-
gras, os dois preferem não rotular 
o relacionamento.

Ana Castela e Gustavo Mioto até 
tentam esconder o relacionamen-
to, mas os flagras dos dois juntos 
estão ficando cada vez mais recor-
rentes. Apesar de falar que está 
apenas “conhecendo melhor” o 
cantor, o casal deu um passo im-
portante na relação.

Isso porque Ana Castela levou 
Gustavo Mioto ao Paraguai, onde 
sua família tem uma fazenda, para 
conhecê-los. Os dois ainda não pu-
blicaram nenhum registro juntos, 

mas a tia da cantor, Kelli, compar-
tilhou uma foto do casal ao lado do 
avô de Ana. A foto não foi reposta-
da por nenhum dos dois.

Gustavo, inclusive, não tem 
postado nada sobre a viagem nas 
redes sociais. Nos Stories, Ana Cas-
tela tem compartilhado alguns mo-
mentos ao lado da família, mas o 
namorado ainda não apareceu em 
nenhum deles.

ANA CASTELA E GUSTAVO MIO-
TO DESPERTAM CURIOSIDADE 
NO PÚBLICO, MAS NÃO ASSUMEM 
NAMORO

Recentemente, Castela e Mio-
to foram vistos aos beijos na festa 

de aniversário da influenciadora 
Flávia Pavanelli, em São Paulo. Os 
dois chegaram e posaram juntos no 
evento.

A aproximação, porém, não co-
meçou neste ano. Desde a partici-
pação da cantora no programa que 
o cantor apresentou, no ano passa-
do, os dois se mostraram bastante 
íntimos, despertando a curiosidade 
dos fãs. Além disso, durante o Ti-
kTok Awards, a apresentação deles 
juntos contou com alguns toques e 
jogos de sedução no palco.

Em entrevista a Leo Dias, do 
“Metrópoles”, Ana Castela explicou 
que os dois estão, apenas, “se co-
nhecendo melhor”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses
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Cruzeiro: Bruno Rodrigues foi Cruzeiro: Bruno Rodrigues foi 
indicado por Pepa a clube de Portugalindicado por Pepa a clube de Portugal

Arthur cita aprendizados na Seleção e Arthur cita aprendizados na Seleção e 
planeja resenha com ex-Américaplaneja resenha com ex-América

O atacante Bruno Rodrigues, 
do Cruzeiro, revelou que o técni-
co Pepa, recém-chegado ao clube, 
recomendou a sua contratação na 
época em que dirigia o Vitória de 
Guimarães, de Portugal, em 2022. 
A novidade foi compartilhada na 
transmissão do amistoso dian-
te do Red Bul Bragantino, nessa 
quarta-feira (29), no estádio Nabi 
Abi Chedid.

“Antes de vir pra cá ele me pe-
diu no Vitória de Guimarães. Isso 
é muito bom pra mim. Ele sabe da 
minha capacidade e dos demais. 
Vou sempre buscar dar o meu 
melhor”, disse o camisa 9, em 
live com o narrador Gabriel No-
gueira e os comentaristas Rodrigo 
Fuscaldi, Fernanda Hermsdorff e 
Thiago Souza no canal da Raposa 
no YouTube.

Bruno não viajou a Bragança 
Paulista devido a um desgaste 
muscular. Assim, acabou liberado 

para participar como convidado 
da cobertura de Bragantino x 
Cruzeiro. A exibição no YouTube 
contou com mais de 80 mil es-
pectadores simultâneos. O time 
mineiro saiu perdendo por 2 a 0 
no primeiro tempo, mas virou na 
etapa final e ganhou por 3 a 2.

Pepa conheceu Rodrigues no 
período em que ele defendeu o 
Famalicão, de Portugal, na tem-
porada 2021/2022. Pela equipe, 
marcou oito gols e deu quatro 
assistências em 40 partidas por 
Campeonato Português (33), Taça 
de Portugal (3) e Taça da Liga (4).

Em julho de 2022, o atacante se 
transferiu para o Cruzeiro, sendo 
peça importante na conquista da 
Série B ao contribuir com quatro 
gols e três passes em 18 jogos. Com 
Bruno em campo, a Raposa conta-
bilizou nove vitórias, seis empates e 
três derrotas.

Bruno Rodrigues tende a ser 

titular no Cruzeiro, já que é o des-
taque do elenco em 2023, com qua-
tro gols e duas assistências em dez 
jogos. Um dos tentos do camisa 9 
foi assinalado em bela cobrança de 
falta no empate por 1 a 1 com o De-
mocrata de Sete Lagoas, em Caria-
cica, no Espírito Santo, pela última 
rodada da primeira fase do Mineiro.

O duelo contra o Bragantino 
serviu de preparação para Copa do 
Brasil e Brasileiro. O Cruzeiro pe-
gará o Náutico na terceira fase do 
torneio de mata-mata (ida e volta 
nas semanas de 12 e 26 de abril) e 
o Corinthians na estreia da Série A 
(15, 16 ou 17 de abril).

A expectativa é de boas campa-
nhas nas competições após a frus-
trante eliminação na semifinal do 
Campeonato Mineiro em confron-
tos com o América. No estadual, o 
time celeste venceu três jogos, em-
patou três e perdeu quatro (40% de 
aproveitamento). (Superesportes)

Após estrear pela Seleção Bra-
sileira principal, Arthur revelou 
quais foram os aprendizados ao 
lado de grandes estrelas do futebol 
mundial. Em entrevista coletiva 
nessa quarta-feira (29), o lateral-di-
reito de 20 anos do América ainda 
projetou uma resenha com Danilo 
e Richarlison, que também foram 
revelados pelo clube.

Arthur foi um dos destaques do 
Brasil na conquista do Sul-Ameri-
cano Sub-20. No Coelho, o jovem 
também assumiu a condição de ti-
tular e logo depois foi convocado 
pelo técnico Ramon Menezes para 
um amistoso da Canarinho. 

“Foi uma semana muito espe-

cial na minha vida, onde eu pude 
estar com os melhores do futebol 
mundial, e isso é muito importante 
para meu crescimento e carreira. 
Lá eu aprendi muito no dia a dia, 
com eles, questões táticas, técni-
cas, que com certeza vão só acres-
centar mais ainda no meu futebol”, 
afirmou.

Arthur foi a primeira revelação 
americana convocada para a Sele-
ção enquanto atuava pelo Coelho 
e, consequentemente, o primeiro a 
defender a equipe canarinho.

Ele esteve em campo durante 5 
minutos na derrota do Brasil por 
2 a 1 para o Marrocos, no sábado 
passado, no Estádio Ibn Batouta, 

em Tânger, no Marrocos.

POSSÍVEL ENCONTRO COM 
EX-AMERICANOS

O lateral-direito Danilo e o ata-
cante Richarlison são alguns dos 
atletas revelados pelo América que 
já foram convocados pela Seleção 
Brasileira.

Ambos não foram chamados 
por Ramon Menezes para o jogo 
contra o Marrocos - Danilo por 
opção, e Richarlison por estar le-
sionado. Ainda assim, Arthur já 
planeja várias perguntas e uma re-
senha especial com o ex-jogadores 
do Coelho.

“Espero que seja uma resenha 
muito boa. Vou buscar saber mui-
to sobre a história deles, o dia a 
dia deles aqui no clube, durante 
a transição para o profissional, 
quando eles foram para o futebol 
europeu, buscar adquirir o máxi-
mo de informações possível e rese-
nhar bastante, brincar, zuar, o que 
estiver disponível”, disse.

Arthur e seus companheiros 
voltam a campo neste sábado, às 
16h30, no Independência, para 
enfrentar o Atlético no jogo de ida 
da final do Campeonato Mineiro. 
O lateral-direito tem uma assistên-
cia em seis partidas pelo time em 
2023. (Superesportes)
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ESTA SEMANA, a odontóloga, SANDRELY NOBRE, esteve festejando 
seus 50 anos com cara de 30, reunindo um grupo de amigos na sua bela 
mansão. Hoje é o aniversário de Juliano Veloso Rebelo, Tamara França 
e Solange mesquita. 

O BRASIL chegou nesta semana (terça-feira) na marca de 700 mil 
mortes causadas pela Covid-19. Três anos depois do início da pandemia, 
o vírus teve avanço contido pela vacinação, mas não pode ser conside-
rado uma ‘gripe comum’.

E AQUI em Montes Claros, a população continua em PÂNICO devido 
ao grande número de pessoas que estão sofrendo com a terrível picada 
do mosquito. A chikungunya que provoca fortes dores nas articulações, 
fraqueza, febre e está causando até mortes. Dizem que as dores são mui-
to fortes e deixam até sequelas.

A MINISTRA do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, afirmou 
que o novo arcabouço fiscal vai estabilizar a dívida pública brasileira, 
zerar o déficit fiscal e ser socialmente comprometido com o Brasil. Tebet 
disse que a ‘moldura’ do arcabouço já está pronta e que agora a decisão 
é do presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva. E nem ficou 
ruborizada após dizer tanta asneira.

GOSTO DE VER a super charmosa LUANA ANTUNES que foi GLA-
MOROSA no meu famoso baile, fazendo sucesso na Holanda como in-
fluenciadora de moda. Ela está cada dia mais top. Aplausos...

ESTAMOS VENDO aos poucos surgirem NOVAS LIDERANÇAS JO-
VENS em várias e importantes entidades de Moc. Hoje a época é outra 
e precisam mesmo INOVAREM. Na política infelizmente, aqui no Norte 
de Minas, continua sempre os mesmos nomes com muito alardes nos 
jornais e nada acontece. 

PARA TERMINAR, eu gostaria de saber o que está havendo com a 
urbanização do INTERLAGOS. Não veio a verba prometida pelo Deputa-
do Tadeuzinho? Aquele Lago e sua volta é um dos locais mis bonitos da 
nossa cidade e precisa mesmo ser cuidado com carinho. 

VAP & VIP

VIVA A BAIANEIRA

GENTE, há muito que não se vê um mega evento aqui em Moc no 
Parque de Exposições tão badalado e esperado como a BAIANEIRA que 
vai trazer arte do carnaval de Salvador para Moc amanhã. Também não é 
para menos, pois os dinâmicos irmãos SÉRGIO E ROGERIO ATHAYDE, 
estão trazendo nada menos do que como sabem, CLAUDIA LEITE, TRIO 
ELETRICO, IVETE SANGALO E PSIRICO. Nunca se viu uma infraestrutu-
ra igual. A GÊMEMOS PRODUÇÕES lançou no ano passado aqui nestes 
eventos um GRANDE ESPAÇO onde todos servem a vontade o RED, VO-
DKA, CERVEJAS, SHOP, REFRIGERANTES, barzinho de coquetéis e ainda 
por cima BARRACAS com vários tipos da comida brasileira e até pizza. 
Vamos lá prestigiar estes jovens empresários que realmente sabem orga-
nizarem um EVENTO GIGANTESCO COMO A ‘BAIANEIRA’.

TUDO COMO ANTES

O Governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva adotou um mo-
delo de transferência de recursos federais bilionários do Orçamento da 
União sem transparência. A intenção é dar continuidade a mecanismos 
que atendam parlamentares e ampliem a base de apoio do Executivo 
no Congresso. O Palácio do Planalto mantém em segredo o nome dos 
congressistas que definirão para onde vão os recursos públicos de mi-
nistérios e adota a prática que foi fortemente criticada por Lula na cam-
panha eleitoral.

POUPANÇA RECUPERA 

A poupança segue superando a inflação. Em 12 meses, a rentabili-
dade do investimento em renda fixa é de 8,18%, enquanto o IPCA foi 
de 5,60%. Ou seja, o investidor teve um ganho real de 2,45% acima da 
inflação, valor que não era registrado desde maio de 2018, quando o 
ganho foi de 2,63%. O pior período registrado foi no mês de outubro de 
2021, quando a perda em 12 meses era de 7,59%.

BOLSONARO CHEGANDO 

SE O EX-PRESIDENTE BOLSONARO realmente voltar hoje ao Brasil, 
teremos sem sombra de dúvidas um final de semana movimentadíssimo, 
com multidões saudando o eterno presidente, pois até mesmo aqueles 
que votaram no famoso “L” estão arrependidos pelo que estão vendo 
acontecer no Brasil e o desgoverno de Lula em apenas poucos meses no 
Governo do grande e rico País, cuja bandeira VERDE E AMARELA jamais 
se tornará VERMELHA. Acorda povo brasileiro.

ELES MESMOS ALIMENTAM 

Enquanto setores do governo e do petismo reagem da pior forma, 
com teimosia e arrogância, dobrando a aposta na tese de uma “armação” 
de Moro no tal plano de morte, o bolsonarismo vai nadando de braçada 
e se deliciando com as comparações entre Lula e Bolsonaro, após os 
petistas lançarem fake news e viverem de ódio, inimigos, guerras que 
eles mesmos alimentam.

O DESTAQUE de hoje vai para esta dupla de médicos, ou seja, a renoma-
da MAGNA QUADROS e sua filha PAULA QUADROS, que herdou a beleza 
e o talento da mamãe. Elas inauguraram moderníssimo ‘INSTITUTO DE 
ALERGIA E IMUNOLOGIA CLÍNICA’ com aparelhagem dos mais modernos 
nos setores de alergia e imunologia. Como sempre digo, fico feliz em ver 
os filhos trabalhando e crescendo juntos com os papais. Vivas para MAGNA 
E PAULA.

  em recente viagem pelo Oriente, um grupo de senhoras montes-clarenses 
que foram com os esposos:  Joaquina Inês, Mariela Bastos, Sara Costa, Ju-
liana Rocha, Janete Brito, Tina Colares, Juraci Goldinho, Juliana Gouveia, 
Gianny Teixeira

UMA POSSE HISTÓRICA e super concorrida marcou os 71 anos da ASSO-
CIAÇÃO COMERCIAL E INDUSTRIAL DE MOC, ou seja, a posse da primeira 
mulher na sua PRESIDÊNCIA. E a escolha foi mesmo correta, pois a advoga-
da GISLAINE LOPES PINHEIRO, sempre foi uma mulher dinâmica de visão 
e participativa. Além é claro de ser uma das mais belas da nossa sociedade 
e ter um grande prestígio não só no comércio e indústria, mas também no 
direito, nos meios rurais, etc. Sua posse como nova Presidente foi aplaudi-
da por todos. Veja ela aí assinando o termo de posse 

TODOS orgulhosos de mais esta vitória de Gislaine: seu esposo, o pecua-
rista BERNARDO PINHEIRO e o filhão, Pedro

GISLAINE com o sempre elegante e grande empresário NEWTON FIGUEI-
REDO que também já foi presidente da ACI 

FAMÍLIA REUNIDA: com Bernardo Pinheiro, sua querida mamãe Dona 
Nina, as irmãs, Gislaine com o esposo Marco Antônio Guimarães, o irmão 
Júnior Lopes

DE BELO HORIZONTE sempre presentes, Luciene Martins, Maria Luisa 
Drumond Souto, na mesa com Pepe, Margareth Drumond e o filho Flávio

OUTRA EXCELENTE escolha foi a do VICE-PRESIDENTE DA ACI, ou seja, 
MAURÍCIO SÉRGIO e SOUZA formando uma dupla dinâmica com Gislaine

LÉO DE VASCONCELOS, entregou a presidente para Gislaine depois de 
ter desenvolvido ali um trabalho brilhante e por isso mesmo, merece aplau-
sos

A NOVA presidente da ACI, Gislaine  Lopes Pinheiro, emoldurada pelo vice-
-prefeito Guilherme Guimarães e; a vereadora Maria Helena Lopes


